

— M. Prunelle, maire de Lyon, a fait, tout récemment hommage à la bibliothèque de cette ville, d'un manuscrit de LA COMEDIA di Dante Alligheri, portant la date 1462, et d'une fort belle exécution typographique. Ce manuscrit a appartenu au Cardinal Albani, qui fut bibliothécaire du Vatican et le protecteur des gens de lettres.

— M. Pichard, allié de J. M. Jacquard, ayant émis le premier le vœu de voir ouvrir une souscription pour élever un monument en l'honneur d'un citoyen à qui notre ville doit une partie de ses richesses, la chambre des prud'hommes a pris une décision à ce sujet, et a voté une somme de 200 fr.

La souscription s'élevait à la fin de décembre, à 12,258 fr.

Une commission définitive réglera l'emploi des fonds, et décidera la forme du monument à élever, soit à Lyon soit à Oullins, sur la tombe même de Jacquard.

L'éloge de cet habile mécanicien a été mis au concours par l'Académie de Lyon.

— Un jeune artiste, notre compatriote, M. Mouterde, vient de terminer une médaille frappée en l'honneur de Jacquard; d'un côté elle porte la tête de notre célèbre mécanicien, et de l'autre, une couronne de chêne avec ces mots : AU CITOYEN UTILE; cette médaille qui, sous plusieurs rapports, fait honneur au talent de M. Mouterde, était presque terminée à la mort de Jacquard, et n'a reçu depuis que de légères retouches de détails. On dit qu'elle a été gravée en grande partie d'après nature; nous le croirions volontiers, car la ressemblance des traits de Jacquard nous a paru frappante.

— L'Académie des sciences, lettres et arts de Lyon, dans sa séance du 2 décembre, a reçu au nombre de ses membres titulaires, M. le docteur Gauthier, auteur de plusieurs traductions estimées, de quelques articles de la BIOGRAPHIE UNIVERSELLE, etc.

— La loge maçonnique du Parfait-Silence, après avoir voté, il y a un an, une médaille pour récompenser l'acte de bravoure et d'humanité, accompli par Hénin, le 26 août 1855, vient de la faire frapper et de l'envoyer à son adresse.

Pierre Antoine Hénin est âgé de 29 ans, marin du port de Boulogne, marié et père d'un enfant; il n'est point pilote comme on l'a dit, mais attaché à l'Etablissement des Bains. Il n'est point maçon comme on l'a dit encore, mais fils de maçon. Il vit de son travail, et jouit d'une bonne réputation.

Voici l'acte de dévouement qui honore Hénin aux yeux de ses concitoyens et de tous ceux qui apprécient une belle action. Ce trait lui a valu, en septembre 1855 la décoration de la légion d'honneur.

Au moment du naufrage de l'AMPHITRITE, le 27 août 1855, Hénin était sur la plage lorsque le capitaine du port demanda s'il y avait parmi les marins présents, un d'eux assez courageux pour aller à la nage demander une ligne à bord de ce bâtiment et l'apporter à terre; à peine cette demande était-elle faite qu'Hénin se présenta, il se fit attacher une corde à travers le corps, et aussitôt après il s'élança à la mer; il lutta long-temps contre la fureur des flots qui le rejetèrent plusieurs fois